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接
せつ

続
ぞく

 

 

 

ある原因
げんいん

や理由
り ゆ う

で良
い

い結果
け っ か

が起
お

こったことを表
あらわ

す。 

어떤 원인이나 이유로 좋은 결과가 일어난 것을 나타낸다. 

N/na-A/i-A/V普通形
ふつ う け い

 おかげで   ※ Nの/na-Aな 

 

(1)  病院
びょういん

の先生
せんせい

のおかげで、病気
びょうき

が治
なお

りました。 

                병원의 (의사)선생님 덕분에 병이 나았습니다. 

(2) たばことお酒
さけ

を止
や

めたおかげで、体調
たいちょう

が良
よ

くなりました。 

 담배와 술을 끊은 덕분에 건강이 좋아졌습니다. 

(3) 大学
だいがく

に入
はい

ることができたのは、両親
りょうしん

のおかげです。 

              대학에 들어갈 수 있었던 것은 부모님 덕분입니다. 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

～おかげで 

 
～덕분에 

意味
い み

 

例
れい

文
ぶん

 

ポイント 

暗
あん

記
き

 

①  後
こう

文
ぶん

に良
い

い結
けっ

果
か

、前
ぜん

文
ぶん

にその結
けっ

果
か

が起
お

こった原
げん

因
いん

、理
り

由
ゆう

がきます。 
前
ぜん

文
ぶん

に人
ひと

がくる場
ば

合
あい

は、その人
ひと

への感
かん

謝
しゃ

の気
き

持
も

ちを表
あらわ

します。 
 뒤 문장에 좋은 결과, 앞 문장에 그 결과가 일어난 원인, 이유가 옵니다. 

 앞 문장에 사람이 오는 경우는 그 사람에 대한 감사의 마음을 나타냅니다. 

 

 

 

 

 

 

 

② 日常的なことには使えない 

 

 

 
② 「見

み

る」と「見
み

える」、「聞
き

く」と「聞
き

こえる」の区別
く べ つ

に注意
ちゅうい

しましょう。  

ｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘ 
自
し

然
ぜん

と目
め

の前
まえ

に発
はっ

生
せい

した出
で

来
き

事
ごと

の場
ば

合
あい

は自
じ

発
はつ

を表
あらわ

す動
どう

詞
し

「見
み

える」「聞
き

こえる」を使
つか

います。 

ｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘ 
 

 

② 理
り

由
ゆう

（X）を強
きょう

調
ちょう

して言
い

いたい場
ば

合
あい

、「～のは、Xおかげです」という形
かたち

でよく使
つか

われます。 

이유（X）를 강조하여 말하고 싶은 경우 「～(한)것은, X 덕분입니다」라는 형태로 자주 사용됩니다. 

例
れい

：試
し

験
けん

に合
ごう

格
かく

できたのは、先
せん

生
せい

のおかげです。 
예：시험에 합격할 수 있었던 것은 선생님 덕분입니다. 

 
 
※ 動詞の可能形も無意志動詞です。このポイントは大事なのでしっかりと覚えておきましょう。 

ｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘ 
 

 

 

③ 原
げん

因
いん

、理
り

由
ゆう

がはっきりしない場
ば

合
あい

は、「～おかげか」が使
つか

われます。 

원인, 이유가 명확하지 않은 경우는 「～おかげか(덕분인지)」가 사용됩니다. 

例
れい

：たばことお酒
さけ

を止
や

めたおかげか、体
たい

調
ちょう

が良
よ

くなりました。 
 예：담배와 술을 끊은 덕분인지 건강이 좋아졌습니다. 
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(1)   N普通形
ふつ う け い

/na-A普通形
ふつ う け い

/i-A普通形
ふつ う け い

/V普通形
ふつ う け い

  おかげで 

幼
おさな

なじみ(소꿉친구)/親友
しんゆう

(친한 친구) 

日本語
に ほ ん ご

が上手
じょうず

(일본어를 잘한다)/体
からだ

が丈夫
じょうぶ

(몸이 튼튼하다) 

身長
しんちょう

が高
たか

い(키가 크다)/部屋
へ や

が広
ひろ

い(방이 넓다) 

努力
どり ょ く

した(노력했다)/早
はや

起
お

きした(일찍 일어났다) 

 

(2)   N普通形
ふつ う け い

/na-A普通形
ふつ う け い

/i-A普通形
ふつ う け い

/V普通形
ふつ う け い

  おかげで  Vる  ことができました。 

友達
ともだち

のアドバイス(친구의 조언) 就職
しゅうしょく

する(취직하다) 

先輩
せんぱい

が研修
けんしゅう

してくれた(선배가 연수를 해 주었다) 成長
せいちょう

する(성장하다) 

 

 

 

(3)   V普通形
ふつ う け い

  のは  N普通形
ふつ う け い

/na-A普通形
ふつ う け い

/i-A普通形
ふつ う け い

/V普通形
ふつ う け い

  おかげです。 

大学
だいがく

に進学
しんがく

できた(대학에 진학할 수 있었다) 両親
りょうしん

のサポート(부모님의 지원) 

日本語
に ほ ん ご

が話
はな

せるようになった(일본어를 할 수 있게 되었다) 先生
せんせい

達
たち

(선생님들) 

 

  

A： B さんは感謝
かんしゃ

している人
ひと

がいますか。 

B 씨는 감사한 사람이 있습니까? 

B： はい。同僚
どうりょう

の田中
た な か

さんです。田中
た な か

さんが色々
いろいろ

教
おし

えてくれたおかげで、仕事
し ご と

が楽
たの

しくなりました。 

네. 동료 다나카씨입니다. 다나카씨가 여러가지 알려준 덕분에 일이 즐거워졌습니다. 

 

 

 

 

 

    

練
れん

習
しゅう

1 

練
れん

習
しゅう

2 

※ 後
こう

文
ぶん

が動詞
ど う し

文
ぶん

の時
とき

は、可能形
かの う け い

、または「Vることができる」を使
つか

うと自
し

然
ぜん

です。 

뒤 문장이 동사문일 때는 가능형, 또는 「Vることができる（～수 있다）」를 사용하면 자연스럽습니다. 

 

 
 
※ 動詞の可能形も無意志動詞です。このポイントは大事なのでしっかりと覚えておきましょう。 

ｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘ
ｘ 
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接
せつ

続
ぞく

 

休 
 

 

 

ある原因
げんいん

や理由
り ゆ う

で悪
わる

い結果
け っ か

が起
お

こったことを表
あらわ

す。 

어떤 원인이나 이유로 안 좋은 결과가 일어난 것을 나타낸다.   

N普通形
ふつ う け い

/na-A普通形
ふつ う け い

/i-A普通形
ふつ う け い

/V普通形
ふつ う け い

 せいで   ※ Nの/na-Aな 

 

(1) 私
わたし

のせいで、みんなに迷惑
めいわく

をかけてしまいました。 

                저 때문에 모두에게 민폐를 끼쳤습니다. 

(2) 雨
あめ

が降
ふ

ったせいで、試合
し あ い

が中止
ちゅうし

になりました。 

 비가 온 탓에 시합이 중지되었습니다. 

(3) 昨日
き の う

遅
おそ

く寝
ね

たせいで、寝
ね

坊
ぼう

してしまいました。 

              어제 늦게 잔 탓에 늦잠을 자 버렸습니다. 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

～せいで 

    ～때문에/～탓에 

意味
い み

 

例
れい

文
ぶん

 

ポイント 

暗
あん

記
き

 

① 後
こう

文
ぶん

に悪
わる

い結
けっ

果
か

、前
ぜん

文
ぶん

にその結
けっ

果
か

が起
お

こった原
げん

因
いん

、理
り

由
ゆう

がきて、残
ざん

念
ねん

、後
こう

悔
かい

の気
き

持
も

ちを表
あらわ

します。 
뒤 문장에 안 좋은 결과, 앞 문장에 그 결과가 일어난 원인, 이유가 와서 안타까움, 후회의 감정을 나타냅니다. 

 

 

 

 

 

 

 

 

② 日常的なことには使えない 

 

 

 
② 「見

み

る」と「見
み

える」、「聞
き

く」と「聞
き

こえる」の区別
く べ つ

に注意
ちゅうい

しましょう。  

ｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘ 
自
し

然
ぜん

と目
め

の前
まえ

に発
はっ

生
せい

した出
で

来
き

事
ごと

の場
ば

合
あい

は自
じ

発
はつ

を表
あらわ

す動
どう

詞
し

「見
み

える」「聞
き

こえる」を使
つか

います。 

ｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘ 
 

 

② 原
げん

因
いん

、理
り

由
ゆう

がはっきりしない場
ば

合
あい

は、「～せいか」が使
つか

われます。 

 원인, 이유가 명확하지 않은 경우는 「～せいか」를 사용합니다. 

例
れい

：最
さい

近
きん

運
うん

動
どう

をしていないせいか、太
ふと

ってきました。 
예：최근에 운동을 하지 않은 탓인지 살이 쪘습니다. 

 
 
 
 
 
 
 
 
※ 動詞の可能形も無意志動詞です。このポイントは大事なのでしっかりと覚えておきましょう。 

ｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘ 
 

 

 

③ 「Nのせいにする」で Nの責
せき

任
にん

にするという意
い

味
み

を表
あらわ

します。 

「Nのせいにする」에서 N 의 책임으로 한다는 의미를 나타냅니다. 

例
れい

：会
かい

社
しゃ

で失
しっ

敗
ぱい

してしまったので、全
ぜん

部
ぶ

後
こう

輩
はい

のせいにしました。 
예：회사에서 실수를 했기 때문에 전부 후배의 탓으로 했습니다. 
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(1)   N普通形
ふつ う け い

/na-A普通形
ふつ う け い

/i-A普通形
ふつ う け い

/V普通形
ふつ う け い

  せいで 

父親
ちちおや

(아버지)/同期
ど う き

(동기) 

不便
ふべ ん

(불편하다)/下手
へ た

(서투르다/못하다) 

仕事
し ご と

が忙
いそが

しい(일이 바쁘다)/チームが弱
よわ

い(팀이 약하다) 

約束
やくそく

を破
やぶ

った(약속을 깼다)/お酒
さけ

を飲
の

みすぎた(술을 많이 마셨다) 

 

(2)   N普通形
ふつ う け い

/na-A普通形
ふつ う け い

/i-A普通形
ふつ う け い

/V普通形
ふつ う け い

  せいで  Vて  しまいました。 

宿題
しゅくだい

を忘
わす

れた(숙제를 잊어버렸다) 先生
せんせい

に怒
おこ

られる(선생님에게 혼나다) 

AIが発展
はってん

した(Ai 가 발전했다) 失業
しつぎょう

する(실업하다) 

 

  

A： はぁ…。 

 하아... 

B： A さんどうしたんですか。 

 A 씨 무슨 일 있나요? 

A： 実
じつ

は、昨日
き の う

お酒
さけ

をたくさん飲
の

んだせいで、頭
あたま

が痛
いた

いんです。 

 실은, 어제 술을 많이 마신 탓에 머리가 아파요. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

利益
りえ き

、恩恵
おんけい

、貢献
こうけん

の「ために」 

ｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘ 
「おかげで」は良

い

い結果
け っ か

が起
お

こった場合
ば あ い

に使
つか

われますが、「せいで」と同
おな

じように悪
わる

い結
けっ

果
か

が起
お

こった 

場合
ば あ い

にも使
つか

うことがあります。その場合
ば あ い

は相手
あ い て

に皮肉
ひ に く

を込
こ

めた言
い

い方
かた

になります。 

「おかげで(～덕분에)」는 좋은 결과가 일어난 경우에 사용되지만, 「せいで(～때문에/～탓에)」와 같이 안 

좋은 결과가 일어난 경우에도 사용할 때가 있습니다. 그 경우는 상대에게 빈정거리는 말투가 됩니다. 

 

悪
わる

い結果
けっ か

の「おかげ」 

안 좋은 결과의 「おかげ」 

例
れい

： あなたが遅刻
ち こ く

したおかげで、飛行機
ひ こ う き

に乗
の

れませんでした。  

당신이 지각한 덕분에 비행기를 못 탔습니다. 

 

練
れん

習
しゅう

1 

練
れん

習
しゅう

2 
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接
せつ

続
ぞく

 

休 
 

 

 

実
じっ

際
さい

はそうではないのに、そうであるように振
ふ

る舞
ま

うこと。 

실제로 그렇지 않은데 그러한 것처럼 행동하는 것. 

N普通形
ふつ う け い

/na-A普通形
ふつ う け い

/i-A普通形
ふつ う け い

/V普通形
ふつ う け い

 ふりをする   ※ Nの/na-Aな 

 

(1) 彼
かれ

はいつもお金
かね

持
も

ちのふりをしています。 

                그는 항상 부자인 척을 하고 있습니다. 

(2) 体
たい

調
ちょう

が悪
わる

いけど、元
げん

気
き

なふりをしました。 

몸이 안 좋지만, 괜찮은 척을 했습니다. 

(3) 何
なん

でも知
し

っているふりをしないでください。 

              무엇이든 알고 있는 척을 하지 말아주세요. 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

～ふりをします 

    ～(한)척을 합니다 

意味
い み

 

例
れい

文
ぶん

 

ポイント 

暗
あん

記
き

 

①  本
ほん

当
とう

ではない姿
すがた

や様
よう

子
す

を意
い

味
み

するので、良
よ

くない行
こう

為
い

や態
たい

度
ど

について非
ひ

難
なん

の意
い

味
み

で 

 使
つか

われることが多
おお

いです。 

 사실이 아닌 모습이나 상태를 의미하기 때문에, 좋지 않은 행위나 태도에 대해 비난의 의미로 

 사용되는 경우가 많습니다. 

 

② 日常的なことには使えない 

 

 

 
② 「見

み

る」と「見
み

える」、「聞
き

く」と「聞
き

こえる」の区別
く べ つ

に注意
ちゅうい

しましょう。  

ｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘ 
自
し

然
ぜん

と目
め

の前
まえ

に発
はっ

生
せい

した出
で

来
き

事
ごと

の場
ば

合
あい

は自
じ

発
はつ

を表
あらわ

す動
どう

詞
し

「見
み

える」「聞
き

こえる」を使
つか

います。 

ｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘ 
 

 

 

 

 

 

例
れい

：（道
みち

を歩
ある

いている時
とき

に空
そら

を見
み

て） 

あっ、虹
にじ

が見
み

えます！ 

②  「見
み

て見
み

ぬふりをする」は実
じっ

際
さい

見
み

ていたけど、見
み

なかったように振
ふ

る舞
ま

うという日
にち

常
じょう

でよく使
つか

われる 

慣用
かんよう

表現
ひょうげん

です。※「Vない ぬ」は「Vない」と同
おな

じ意
い

味
み

で古
ふる

い否
ひ

定
てい

表
ひょう

現
げん

です。 

「見
み

て見
み

ぬふりをする」는 실제로 보고 있었지만, 못 본 것처럼 행동한다는 일상생활에서 자주 사용되는 

관용 표현입니다. ※「Vない ぬ」は「Vない」와 같은 의미로 오래된 부정 표현입니다. 

例
れい

： 誰
だれ

かが困
こま

っている時
とき

は、見
み

て見
み

ぬふりをしてはいけません。 

 예：누군가 곤란할 때, 보고도 못 본 척을 해서는 안 됩니다. 

 

② 日常的なことには使えない 

 

例
れい

：彼
かの

女
じょ

は泣
な

いているふりをしています。 

예：그녀는 우는 척을 하고 있습니다. 

 

 

 

 
② 「見

み

る」と「見
み

える」、「聞
き

く」と「聞
き

こえる」の区別
く べ つ

に

注意
ちゅうい

しましょう。  

ｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘ
ｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘ 
自
し

然
ぜん

と目
め

の前
まえ

に発
はっ

生
せい

した出
で

来
き

事
ごと

の場
ば

合
あい

は自
じ

発
はつ

を表
あらわ

す動
どう

詞
し

「見
み

える」「聞
き

こえる」を使
つか

います。 

ｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘ
ｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘ
ｘ 

 

 

(実
じっ

際
さい

は目
め

薬
ぐすり

をさしました。) 

실제로는 안약을 넣었습니다. 

 

 

 
② 「見

み

る」と「見
み

える」、「聞
き

く」と

「聞
き

こえる」の区別
く べ つ

に注意
ちゅうい

しまし

ょう。  

ｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘ
ｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘ
ｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘ 
自
し

然
ぜん

と目
め

の前
まえ

に発
はっ

生
せい

した出
で
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(1)   N普通形
ふつ う け い

/na-A普通形
ふつ う け い

/i-A普通形
ふつ う け い

/V普通形
ふつ う け い

  ふりをします。/ふりをしないでください。 

他
た

人
にん

(타인)/病気
びょうき

(병, 아프다) 

上品
じょうひん

(고상하다)/地味
じ み

(수수하다) 

嬉
うれ

しい(기쁘다)/優
やさ

しい(다정하다) 

寝
ね

ている(자고 있다)/酔
よ

っぱらった(술에 취했다) 

 

(2)   N普通形
ふつ う け い

/na-A普通形
ふつ う け い

/i-A普通形
ふつ う け い

/V普通形
ふつ う け い

  から、 

  N普通形
ふつ う け い

/na-A普通形
ふつ う け い

/i-A普通形
ふつ う け い

/V普通形
ふつ う け い

  ふりをしました。 

友達
ともだち

に会
あ

いたくない(친구를 만나고 싶지 않다) 忙
いそが

しい(바쁘다) 

母
はは

に叱
しか

られたくない(엄마에게 혼나고 싶지 않다) 勉強
べんきょう

している(공부하고 있다) 

一人娘
ひとりむすめ

に心配
しんぱい

をかけたくない(외동 딸에게 걱정을 끼치고 싶지 않다) 元気
げ ん き

(건강하다) 

 

  

A： 彼
かれ

はいつもお金持
か ね も

ちのふりをしているけど、本当
ほんとう

は貧乏
びんぼう

らしいですよ。 

 그는 항상 부자인 척을 하고 있지만, 사실은 가난하다고 하네요. 

B： えっ！そうなんですか。知
し

りませんでした。 

앗! 그런가요? 몰랐습니다. 

 

 

 

 

 

 

 

  

練
れん

習
しゅう

1 

練
れん

習
しゅう

2 
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接
せつ

続
ぞく

 

休 
 

 

 

主
おも

に第
だい

三
さん

者
しゃ

の感
かん

情
じょう

、身
しん

体
たい

的
てき

感
かん

覚
かく

、要
よう

望
ぼう

や希
き

望
ぼう

を表
あらわ

す。 

주로 제 3 자의 감정, 신체적 감각, 요망이나 희망을 나타낸다. 

i-Aい/na-A/Vたい がる 

 

(1)  長男
ちょうなん

は車
くるま

を欲
ほ

しがっています。 

                장남은 차를 갖고 싶어합니다. 

(2) 彼
かれ

はいつも美
び

容
よう

院
いん

に行
い

くのを嫌
いや

がります。 

그는 항상 미용실에 가는 것을 싫어합니다. 

(3) 祖父
そ ふ

と祖母
そ ぼ

は孫
まご

に会
あ

いたがっています。 

   할아버지와 할머니는 손자를 보고 싶어 합니다. 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

 

 

～がります 
 ～(싶어)합니다 

意味
い み

 

例
れい

文
ぶん

 

ポイント 

暗
あん

記
き

 

① 感
かん

情
じょう

、感
かん

覚
かく

を表
あらわ

す形
けい

容
よう

詞
し

（例
れい

：悲
かな

しい、痛
いた

い）は第
だい

三
さん

者
しゃ

の感
かん

情
じょう

や感
かん

覚
かく

を表
あらわ

すことができませんでしたが、 

「～がる」を使
つか

うことで表
あらわ

すことができます。（話
はな

す人
ひと

自
じ

身
しん

には使
つか

うことができません。） 

감정, 감각을 나타내는 형용사(예: 슬프다, 아프다)는 제 3 자의 감정이나 감각을 나타낼 수 없었지만, 

 「～がる(～(싶어) 하다)」를 사용하여 나타낼 수가 있습니다. (화자 자신에게는 사용할 수 없습니다.) 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

② 日常的なことには使えない 

 

 

 
② 「見

み

る」と「見
み

える」、「聞
き

く」と「聞
き

こえる」の区別
く べ つ

に注意
ちゅうい

しましょう。  

ｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘ 
自
し

然
ぜん

と目
め

の前
まえ

に発
はっ

生
せい

した出
で

来
き

事
ごと

の場
ば

合
あい

は自
じ

発
はつ

を表
あらわ

す動
どう

詞
し

「見
み

える」「聞
き

こえる」を使
つか

います。 

ｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘ 
 

③ 「～がる」と「～がっている」の違
ちが

いに注
ちゅう

意
い

しましょう。 

 「～がる(～(싶어) 하다)」와 「～がっている(～(고 싶어) 하다)」의 차이에 주의합시다. 

ꖹꟓ  がる   ：習
しゅう

慣
かん

や傾
けい

向
こう

を表
あらわ

す。  例
れい

：娘
むすめ

は歯
は

医
い

者
しゃ

に行
い

くのを嫌
いや

がる。 

성질이나 경향을 나타낸다.  예：딸은 치과에 가는 것을 싫어한다. 

ꖹꟓがっている：現
げん

在
ざい

の感
かん

情
じょう

を表
あらわ

す。  例
れい

：娘
むすめ

は歯
は

医
い

者
しゃ

に行
い

くのを嫌
いや

がっている。 

현재의 감정을 나타낸다.     예：딸은 치과에 가는 것을 싫어하고 있다. 

 

 

例
れい

：   私
わたし

は悲
かな

しいです。        私
わたし

は悲
かな

しがっています。 나는 슬픕니다. 

彼
かれ

は悲
かな

しいです。         彼
かれ

は悲
かな

しがっています。 그는 슬퍼하고 있습니다. 

 

 

 

 

 

 

② 日常的なことには使えない 

 

 

 
② 「見

み

る」と「見
み

える」、「聞
き

く」と「聞
き

こえる」の区別
く べ つ

に注意
ちゅうい

しましょう。  

ｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘ 
自
し

然
ぜん

と目
め

の前
まえ

に発
はっ

生
せい

した出
で

来
き

事
ごと

の場
ば

合
あい

は自
じ

発
はつ

を表
あらわ

す動
どう

詞
し

「見
み

える」「聞
き

こえる」を使
つか

います。 

ｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘ 
 

② 状
じょう

態
たい

、性
せい

質
しつ

を表
あらわ

す形
けい

容
よう

詞
し

（例
れい

：元
げん

気
き

、大
おお

きい）には接
せつ

続
ぞく

しません。 

상태, 성질을 나타내는 형용사(예: 건강하다, 크다)에는 접속할 수 없습니다. 

例
れい

：    彼
かれ

は元
げん

気
き

がっています。 예：그는 건강하고 싶어합니다. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※ 感情
かんじょう

形容
けいよう

詞
し

でも「眠
ねむ

い」「好
す

き」など「～がる」が使
つか

えない場
ば

合
あい

もあるので注
ちゅう

意
い

しましょう。 

감정형용사라도 「졸리다」「좋아하다」등 「～がる(～(싶어) 하다)」를 사용할 수 없는 경우도 있기 때문에 주의합시다. 

 

 

 

 

 

 

 

 

② 日常的なことには使えない 

 

 

 
② 「見

み

る」と「見
み

える」、「聞
き

く」と「聞
き

こえる」の区別
く べ つ

に注意
ちゅうい

しましょう。  
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(1)   i-Aい/na-A/Vたい  がります。/がっています。 

悔
くや

しい(분하다)/羨
うらや

ましい(부럽다) 

嫌
いや

(싫어하다)/残念
ざんねん

(안타깝다) 

家族
か ぞ く

に会
あ

う(가족을 만나다)/仕事
し ご と

を辞
や

める(일을 그만두다) 

 

(2) 私
わたし

の  N  はいつも  Vたい  がらないので、困
こま

ります。 

息子
む す こ

(아들) 塾
じゅく

に行
い

く(학원에 가다) 

娘
むすめ

(딸) 家
いえ

に帰
かえ

る(집에 가다) 

犬
いぬ

(개) えさを食
た

べる(사료를 먹다) 

 

 

A： C さんは、上司
じょう し

が厳
きび

しいから転職
てんしょく

したがっています。 

 C 씨는 상사가 엄격하기 때문에 이직하고 싶어합니다. 

B： じゃあ、新
あたら

しい仕
し

事
ごと

を紹
しょう

介
かい

してあげたらどうですか。 

 그럼 새로운 일을 소개해 주는 것이 어떻습니까? 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

練
れん

習
しゅう

2 

練
れん

習
しゅう

1 

「Ｎ＋のために」のＮが人物
じんぶつ

や集団
しゅうだん

を表
あらわ

すグループの場合
ば あ い

、Ｎに利益
り え き

や恩恵
おんけい

を与
あた

える、 

貢献
こうけん

するという意味
い み

になります。 

ｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘ 
ｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘ 

利益
りえ き

、恩恵
おんけい

、貢献
こうけん

の「ために」 

ｘｘｘｘｘｘｘｘｘｘ 

今回
こんかい

の学習
がくしゅう

では、形容
けいよう

詞
し

に「がる」をつけて動詞
ど う し

を作
つく

りましたが、もともと「がる」がついている動詞
ど う し

も

あります。このような動詞
ど う し

は、第三者
だいさんしゃ

の感情
かんじょう

や感覚
かんかく

を表
あらわ

す意味
い み

を持
も

たないので注意
ちゅうい

しましょう。 

이번 학습에서는 형용사에 「がる」를 붙여 동사를 만들었지만, 원래 「がる」가 붙어있는 동사도 있습니다. 

이와 같은 동사는 제 3 자의 감정이나 감각을 나타내는 의미를 갖지 않으므로 주의합시다. 

「がる」がつく動詞
どう し

 

「がる」가 붙는 동사 

ꖹꟓ可愛
かわ い

がる  ・・・  可愛
かわ い

いと思
おも

って大切
たいせつ

にすること。 귀엽다고 생각하여 소중하게 여기는 것 

例
れい

：彼女
かのじょ

はペットを可愛
かわ い

がっています。 예: 그녀는 반려동물을 귀여워합니다. 

 

■ 強
つよ

がる    ・・・  実際
じっさい

は強
つよ

くないのに、強
つよ

く見
み

せること 실제로는 강하지 않지만 강하게 보이는 것 

例
れい

：彼
かれ

はいつも強
つよ

がっています。  예: 그는 항상 강한 척을 합니다. 

 

 귀여워하다 

 강한 척하다 

※「強
つよ

いふりをする」と同
おな

じ意
い

味
み

です。 「強
つよ

いふりをする」와 같은 의미입니다. 
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(Ⅰ) 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
  

  
 

 

名詞
め い し

(N) 

単
たん

語
ご

 

☐ 

☐ 

☐ 

☐ 

☐ 

☐ 

☐ 

☐ 

☐ 

☐ 

☐ 

☐ 

☐ 

☐ 

☐ 

☐ 

☐ 

☐ 

☐ 

☐ 

☐ 

☐ 

☐ 

☐ 

☐ 

☐ 

☐ 

☐ 

☐ 

☐ 

아버지 

어머니 

장남 

장녀 

차남 

차녀 

삼남/셋째 아들 

삼녀/셋째 딸 

막내 

외동 

외동 아들 

외동 딸 

부모와 자식 

부부 

사촌 

조카(아들) 

조카(딸) 

소꿉친구 

동료 

단짝/사이가 좋음 

지인 

타인 

동료 

동기 

시험을 치르다 

진학(하다) 

휴학(하다) 

퇴학/자퇴(하다) 

면접(보다) 

채용(하다) 

父親 

母親 

長男 

長女 

次男 

次女 

三男 

三女 

末っ子 

一人っ子 

一人息子 

一人娘 

親子 

夫婦 

いとこ 

おい（っこ） 

めい（っこ） 

幼なじみ 

仲間 

仲良し 

知人 

他人 

同僚 

同期 

受験（する） 

進学（する） 

休学（する） 

退学（する） 

面接（する） 

採用（する） 

ちちおや 

ははおや 

ちょうなん 

ちょうじょ 

じなん 

じじょ 

さんなん 

さんじょ 

すえっこ 

ひとりっこ 

ひとりむすこ 

ひとりむすめ 

おやこ 

ふうふ 

 

 

 

おさななじみ 

なかま 

なかよし 

ちじん 

たにん 

どうりょう 

どうき 

じゅけん 

しんがく 

きゅうがく 

たいがく 

めんせつ 

さいよう 

名詞
め い し

(N) 

☐ 

☐ 

☐ 

☐ 

☐ 

☐ 

☐ 

☐ 

☐ 

☐ 

☐ 

취직(하다) 

근무(하다) 

연수(하다) 

실습(하다) 

실업(하다) 

경영(하다) 

개업(하다) 

노력(하다) 

성장(하다) 

발전(하다) 

진보(하다) 

 

就職（する） 

勤務（する） 

研修（する） 

実習（する） 

失業（する） 

経営（する） 

開業（する） 

努力（する） 

成長（する） 

発展（する） 

進歩（する） 

しゅうしょく 

きんむ 

けんしゅう 

じっしゅう 

しつぎょう 

けいえい 

かいぎょう 

どりょく 

せいちょう 

はってん 

しんぽ 

な形容
けいよう

詞
し

(na-A) 

い形容
けいよう

詞
し

(i-A) 

動詞
ど う し

(V) 

☐ 

☐ 

☐ 

☐ 

☐ 

☐ 

☐ 

민폐 

고상하다/우아하다 

품위가 없다 

수수하다 

화려하다 

가난하다 

迷惑 

上品 

下品 

地味 

派手 

貧乏 

成長（する） 

めいわく 

じょうひん 

げひん 

じみ 

はで 

びんぼう 

☐ 

☐ 

☐ 

☐ 

☐ 

☐ 

☐

부럽다 

그립다 

분하다 

아쉽다 

귀찮다 

가난하다 

羨ましい 

懐かしい 

悔しい 

惜しい 

面倒くさい 

貧しい 

うらやましい 

なつかしい 

くやしい 

おしい 

めんどうくさい 

まずしい 

☐ 

☐ 

☐ 

☐

귀여워하다 

강한 척하다 

(술에) 취하다 

可愛がる 

強がる 

酔っぱらう 

かわいがる 

つよがる 

よっぱらう 
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動詞
どう し

の活用形
かつようけい

 

동사의 활용형 
 

 

 

 

 

  

 Ⅰグループ Ⅱグループ Ⅲグループ 

ない形
けい

 

ない형 
-aない 飲

の

まない -る ない 見
み

ない しない こない 

ます形
けい

 

ます형 
-iます 飲

の

みます -る ます 見
み

ます します きます 

辞
じ

書
しょ

形
けい

 

사전형 
-u 飲

の

む -る  見
み

る する くる 

命令
めいれい

形
けい

 

명령형 
-e 飲

の

め -る ろ 見
み

ろ しろ こい 

意
い

向
こう

形
けい

 

의지형 
-o う 飲

の

もう -る よう 見
み

よう しよう こよう 

て形
けい

 

て형 
※1 飲

の

んで -る て 見
み

て して きて 

た形
けい

 

た형 
※2 飲

の

んだ -る た 見
み

た した きた 

ば形
けい

 

ば형 
-eば 飲

の

めば -る れば 見
み

れば すれば くれば 

可
か

能
のう

形
けい

 

가능형 
-e る 飲

の

める -る られる 見
み

られる できる こられる 

受
うけ

身
み

形
けい

 

수동형 
-aれる 飲

の

まれる -る られる 見
み

られる される こられる 

使
し

役
えき

形
けい

 

사역형 
-aせる 飲

の

ませる -る させる 見
み

させる させる こさせる 

使
し

役
えき

受
うけ

身
み

形
けい

 

사역수동형 

-aせられる 

-a される 

飲
の

ませられる 

飲
の

まされる 
-る させられる 見

み

させられる させられる こさせられる 

う  

って/った 

会
あ

う→ 会
あ

って/会
あ

った く いて/いた 聞
き

く→ 聞
き

いて/聞
き

いた 

つ 待
ま

つ→ 待
ま

って/待
ま

った ぐ いで/いだ 泳
およ

ぐ→ 泳
およ

いで/泳
およ

いだ 

る 撮
と

る→ 撮
と

って/撮
と

った す して/した 話
はな

す→ 話
はな

して/話
はな

した 

ぶ  

んで/んだ 

呼
よ

ぶ→ 呼
よ

んで/呼
よ

んだ  

む 読
よ

む→ 読
よ

んで/読
よ

んだ 

ぬ 死
し

ぬ→ 死
し

んで/死
し

んだ 

N5,N4で色々
いろいろ

な動
どう

詞
し

の活
かつ

用
よう

形
けい

を勉
べん

強
きょう

してきました。ここで復
ふく

習
しゅう

しておきましょう。 

N5, N4 에서 여러가지 동사의 활용형을 공부해 왔습니다. 다시 한번 복습해 둡시다. 

 

 

 

※1､2 Ⅰグループの「て形
けい

」と「た形
けい

」の作
つく

り方
かた

は辞
じ

書
しょ

形
けい

の最後
さ い ご

の文字
も じ

によって変
か

わります。 

1그룹의 「て형」과 「た형」을 만드는 방법은 사전형의 마지막 글자에 따라 달라집니다. 

例外
れいがい

(예외)： 行
い

く → 行
い

って/行
い

った 
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